



El analista de Moody's para México, Jaime Reusche.

MOODY'S ANALIZA ESCENARIOS

Ruptura no implica reducir calificación

Explica que la nota crediticia también está relacionada con los temas de corrupción

Silvia Rodríguez/**Washington**

Aunque el escenario central es que las renegociaciones del TLC llegarán a buen puerto, la perspectiva negativa que tiene México contempla la posibilidad de una ruptura, pero en el caso extremo de que eso suceda, no implicará una reducción inmediata de la calificación crediticia del país, pues dependerá de las acciones que tomen las autoridades, señaló Moody's Investors Service.

“Que las negociaciones lleguen a buen puerto implica que no va a haber cambios drásticos a la integridad del tratado, sino que serán cambios en el margen, como reglas de origen, mecanismos de disputa, regulación ambiental y laboral, comercio electrónico, etcétera”, dijo el analista de Moody's para México, Jaime Reusche.

Explicó que lo que sí se vio en la cuarta ronda de renegociaciones fue que la retórica política proteccionista alrededor de la negociación del tratado aumentó, se intensificó; no obstante, considera que los equipos técnicos

se van a seguir centrando en la revisión de los capítulos, “son ocho capítulos los que se quieren añadir al texto, eran 22, siete básicamente ya están casi totalmente negociados, pero faltan detalles, eso siempre demora”, indicó.

Sin embargo, comentó que existe la posibilidad de una ruptura, que puede conllevar a una contracción de la economía, no solo de un año, sino de dos y lo que más afecta son las inversiones.

Sobre un escenario positivo en la renegociaciones llevaría a un alza en la calificación crediticia, Reusche respondió que no, pues depende de lo que pase con las cuentas fiscales y otras variables, y además hay que considerar que los temas de corrupción también detienen un aumento.

De cara al proceso electoral de 2018, Moody's ha comenzado a abordar escenarios, y uno en el que gana AMLO implicaría mucha volatilidad, nerviosismo entre los inversionistas, una fuerte depreciación del peso y que los activos financieros mexicanos pierdan valor; sin embargo, todo esto sería temporal. **M**